

RENCONTRE - LES 13 GROUPES D'ENTRAIDES MUTUELLES DE LA RÉGION ORGANISENT UNE GRANDE FÊTE

HANDICAP PSYCHIQUE : L'INTER-GEM FÊTE SES 5 ANS

Besançon. C'était il y a dix ans : pour la première fois, la loi du 11 février 2005 reconnaissait explicitement la spécificité des handicaps psychique et cognitif. Le texte créait également un nouveau dispositif : les groupes d'entraide mutuelle (Gem). L'objectif : améliorer les conditions de vie des cérébro-lésés et des personnes souffrant de troubles psychiques en leur offrant un lieu où se retrouver et échanger. Bref, un endroit, mais aussi une structure (portée par une association et financée par l'État) capable d'organiser des activités et des sorties afin de rompre l'isolement.

Dans la région, 13 Gem sont nés dans la foulée de la promulgation de la loi. Et très vite ces différents groupes ont commencé à travailler ensemble pour organiser des projets communs. C'est ainsi qu'est né l'inter-Gem franc-comtois : un collectif qui rassemble l'ensemble des groupes d'entraide mutuelle de la région.

Anniversaire à Morre

Cette année, l'organisme fête ses cinq ans et l'anniversaire aura lieu à Morre à la Maison familiale rurale les 18 et 19 septembre prochains. Ce sont les quatre Gem bisontins (La Grange de Léo, La Fontaine, Ô jardin de Floréal et Les amis de Ma rue là) qui organisent les festivités. Au programme : des repas, des jeux, des spectacles et des adhérents des Gem venus de toute la Franche-Comté. Soit une centaine de personnes.

Ce n'est pas la première fois que les groupes d'entraide mutuelle organisent ce type de grande réunion « le bilan positif de chacune de ces rencontres montre combien il est important pour les adhérents comme pour les professionnels de pérenniser ces rendez-vous », souligne un communiqué. « Ce sont des moments extrêmement important pour nos adhérents », renchérit l'une des professionnelles bisontines. Souvent, précise-t-elle, le handicap psychique isole. Au sein des Gem, les personnes souffrant de troubles psychiques et cognitifs « retrouvent des pairs et un lieu où ils peuvent prendre part à des projets ».

C.M.

Est Républicain 13/09/2015